



節分に思うこと～節分の行事が続いているわけ～

副校長 中村 志保

2月といえば節分。今回は「節分」について考えてみます。本来、節分とは季節の節目である立春、立夏、立秋、立冬の前日のことをいい、年に4回あります。冬から春に移る立春は、旧暦では、正月節にあたり、2月の節分は1年の始まりとして特に重んじられていました。昔から季節の変わり目には邪気が入りやすいと考えられており、様々な邪気祓い行事が行われてきました。豆まきも新年を迎えるための邪気祓い行事でした。

このように日本には、昔から伝わる伝統行事があり、それぞれに人々の大切な願いや思いを伝えて、今もなお伝承されています。AI到来、グローバル社会、少子高齢化等、目まぐるしく変わる時代だからこそ、日本の伝統行事や地域社会に伝わる様々な行事や人々の思いに、目や耳を傾け、大切なことを忘れ去ることのないよう、心を整える大切な日であるとも感じます。

厄は人間の感情の中から生まれることもあります。立場や意見の違いから生じる怒り、誹謗中傷、いじめ、暴力など。国際社会の中でも争いごとがあります。人として悲しいことです。子供達には、人権感覚を養い、問題が発生したら様々な角度から考え熟考し、人々と協力して協議し、問題解決ができるようポジティブ思考をもった大人になるよう力をつけてほしいと思います。先日子供たちに聞いたところ、自分の心の中には「泣き虫鬼」「怒りんば鬼」「意地悪鬼」等がいると教えてくれました。様々な人間の弱さに気付き、心の中の色々な鬼を見つけ出します。こうした心の中に住む目に見えない鬼を「鬼は外」で追い出し、新鮮な気持ちで春を迎えるものです。

12月に実施した学校評価アンケートの御回答ありがとうございました。肯定的な御意見とともに御要望や御質問などの貴重な御意見もいただきました。特に、「おさんは安心して学習に取り組むことができましたか」という設問には、8割以上の保護者の方から「達成されている」という評価をいただきました。これらの御意見を真摯に受けとめ、学校運営協議会で報告し、検討してまいります。今後も誠実に対応するよう、職員一同努めてまいります。アンケートの結果と分析は、近日中にHPにアップいたします。

【2月の予定】

スクールカウンセラー来校日

日	曜日	朝	行 事 予 定	S C	遊 び 場 開 放	ま な び く
1	日			○		
2	月		安全指導 委員会(56)			
3	火		音楽鑑賞教室(5)			
4	水					
5	木	たてわり班活動 オープンスクール来校(1)		○		
6	金	展覧会(児童鑑賞日)				
7	土	展覧会(公開日) 土曜公開授業		○		
8	日					
9	月	振替休業日				
10	火					
11	水	建国記念の日				
12	木	児童集会				
13	金				○	
14	土					
15	日					
16	月	全校朝会	クラブ活動(最終、456)	○		
17	火		避難訓練(二次避難あり)			
18	水					
19	木		幼保小交流会	○		
20	金		移杖式			
21	土					
22	日					
23	月		天皇誕生日			
24	火		オープンスクール来校(1)			
25	水		オープンスクール来校(1)			
26	木		オープンスクール来校(1)	○		
27	金		6年生を送る会		○	
28	土					

【落とし物について】

多くの落とし物がありました。全学級で回覧した後、残ったものは2月末に処分させていただきます。落したり、忘れたりしても持ち主のところに届くように、持ち物には必ず名前を書くようお願いします。

【遅刻や欠席の連絡について】

Home & Schoolによる連絡をお願いします。

【土曜日授業について】

2月7日(土)の土曜日授業にて、造形活動の場面を公開いたします。授業の公開時間や詳しい時程につきましては、後日配布の印刷物を御覧ください。

【年度末保護者会について】

3月5日(木) 4・5・6年、14:30~

3月6日(金) 1・2・3年、14:30~

各学級の教室での実施を予定しています。

【学校評価について】

昨年12月に、本校の教育活動についての学校評価アンケートをHome & Schoolにて実施しました。皆様からいただきました回答結果を、学校ホームページにて御報告申し上げます。御協力ありがとうございました。いただいた評価を基に、学校運営協議会に報告し、検討いたしました。来年度の教育活動がよりよいものになるように計画を立てまいります。

【音楽鑑賞教室】

2月3日(火)に、5年生対象の音楽鑑賞教室が、LINE CUBE SHIBUYAにて実施されます。詳しくは学年から出されるお便りをご覧ください。

【校庭開放当番 再募集のお願い】

2月の校庭開放当番につきまして、前回の募集では応募がありませんでした。そのため、改めて当番の募集を行います。

御都合のつく保護者の皆様は、ぜひ御協力をお願いいたします。

生活指導部より

2月の生活目標 ルールを守って元気に遊ぼう

1年の中で最も寒い時期になりました。児童数の増加にともない休み時間は、校庭・体育館・教室の3か所に分かれて遊んでいます。今月は、それぞれの場所での遊びのルールを確認しながら、安全に遊ぶことを指導していきます。

校門や昇降口では、寒いためなのか手をポケットに入れて登校する子に、声掛けを続けていきます。転んでしまうととても危険だからです。また、校帽をかぶって登校すること、遅刻をしないで登校することについて指導を継続して行っています。御家庭の御協力もよろしくお願いします。

寒い冬が続きますが、健康に過ごせるよう、みんなで気を付けていきたいと思います。